



Bund Schweizer Architektinnen und Architekten
Fédération des Architectes Suisses
Federazione Architetto e Architetti Svizzeri
Federaziun Architectas ed Architects Svizzers
FAS Romandie

DANIEL GIRARDET 1918 - 2020

Né en 1918, Daniel Girardet obtient le diplôme architecte de l'EPFZ en 1946. Effectue des stages chez Thévenaz à Lausanne et chez Denis Honegger à Fribourg.

En 1948 Girardet se rend à Paris afin de travailler dans l'agence Perret : rien de mieux que pratiquer l'architecture et apprendre les ressorts de la construction et du chantier directement auprès du maître. Son passage à la rue Raynouard sera pourtant bref, le jeune architecte n'étant pas rémunéré. Mais le stage effectué durant près de six mois s'est avéré par la suite extrêmement instructif et formateur. Perret le fait notamment rentrer à l'Ordre des architectes.

En 1949, de retour à Lausanne, Girardet conçoit le club-house du tennis de Vidy à Lausanne, un chef d'oeuvre d'influence perretienne.

En 1950, Daniel Girardet se rend à Paris afin de rencontrer Pierre Dalloz, chef du service d'architecture du Ministère de la Reconstruction et de l'Urbanisme et va, à sa demande, prendre la direction de la reconstruction du carrefour de Bâle à Mulhouse.

Dès 1956, il s'installe dans le Valais. Après l'école à Saint Maurice et les villas à Zermatt, témoignant de l'influence de Neutra et Wright, l'activité professionnelle de l'architecte se poursuit en effet par une oeuvre majeure située dans le giron des projets pour la société d'exploitation du barrage de la Grande Dixence, à l'architecture miesienne.

Durant cette période le bureau reçoit plusieurs commandes importantes dont le siège de l'Union de Banques Suisses (UBS) à l'avenue de la Gare à Sion - la première grande banque à s'installer en Valais, en 1956, suite à l'absorption de la Banque de Sion et la Banque Tissières. Dans la foulée, il transforme en 1961, le chalet que le directeur de l'UBS, M. de Riedmatten, possède à Zermatt.

Dès 1968 la situation change de façon radicale. Les mandats se terminent et Girardet, à la recherche de travail, décide donc d'essayer d'en trouver en Algérie.

De retour en Suisse, toujours à la recherche de travail, une nouvelle orientation s'ouvre à lui, témoignant du talent et de la polyvalence de Girardet : l'architecture navale, la voile ayant toujours été, avec le ski, l'une de ses pratiques sportives préférées. Il déménage son bureau à Etagnières, dans un bâtiment qu'il construit lui-même en 1972 et qui abrite aussi une entreprise expérimentale de fabrication de bateaux et de mâts.

Vers le milieu des années 1970 il s'installe avec sa famille au Maroc où il construit quelques villas. De retour définitivement en Suisse en 1980 il s'installe à Genève, où il travaille dans des bureaux d'architecture et s'associe avec son fils Yvan.

Bruno Marchand

28 juin 2022